



SAINTES

Autour de Saintes

Juillet

Les millésimes de la maison Groperrin

La société « La Gabare » abrite la seule maison de cognac qui ait pignon sur rue, à Saintes.



Guilhem Groperrin

Ne cherchez pas à Saintes, l'enseigne « Cognac Groperrin », la raison sociale de l'entreprise fondée par Jean Groperrin en 1992 et dirigée aujourd'hui par son fils Guilhem. La discrétion des gens du cognac n'est pas un vain mot. Au 1, rue de Courbiac, en bordure du fleuve, à l'entrée d'un bel ensemble immobilier du début du siècle dernier on peut lire sur une plaque de cuivre, « La Gabare » et juste en dessous, « La Cale », cave à vins. C'est là que Jean Groperrin a débuté son activité de négoce de cognacs millésimés et très vieilles eaux-de-vie, après avoir exercé la profession de courtier de campagne dans la région de Cognac. À l'adresse des non-initiés, on peut juste rappeler que le courtier est le professionnel qui met en relation viticulteurs, bouilleurs de cru et négociants, dans le but d'un acte commercial. Ce métier repose, pour le courtier, sur une relation de confiance avec le viticulteur, ce qui lui permet de pénétrer dans les chais de ses clients et de connaître l'existence de trésors qu'ils renferment. Ces trésors de famille apparaissent sur le marché très rarement. Ils se négocient surtout lors de successions ou d'événements imprévus.

C'est fort de ces éléments, et de son vécu dans le milieu viticole, que Jean

Groperrin a débuté son négoce de très vieilles eaux-de-vie et de cognacs millésimés. Sachant que cette activité est régie par une législation très contraignante. Les barriques, à défaut des chais, contenant des cognacs millésimés, authentifiés par officier ministériel, sont sous scellés. Mais la passion du produit a permis à Jean Groperrin de surmonter ces difficultés et de se constituer au fil du temps une collection consistante de cognacs d'excellence. Son fils Guilhem lui a succédé en 2003 et s'est investi avec la même passion dans ce négoce délicat. « Notre marge n'est pas extraordinaire, nous achetons cher les cognacs que nous rentrons dans nos chais, mais la demande est constante



La visite guidée de la maison, proposée aux passagers de la gabare « La Ville de Saintes », tous les jeudis (embarquement à 18 heures), dure un peu plus d'1 h 30 et inclut la dégustation de deux cognacs et d'un pineau. Pour les autres visiteurs, le temps de la découverte est un peu plus long.

et nous avons beaucoup de petits clients que nous avons pu fidéliser grâce à la qualité de nos produits. Hors les millésimes datés en majorité des années 1970 à 1990, tous nos cognacs sont de qualité XO. Tous les crus sont représentés », explique le jeune patron de La Gabare qui précise que 80 % de ses cognacs sont vendus à l'export, avant de citer le chiffre de 500 références de spiritueux (cognacs inclus évidemment) dont il dispose dans la boutique de sa cave à vins. Cette boutique agrémentée d'une vidéo sur le cognac vient d'être entièrement rénovée. Elle est ouverte au public à partir du 15 juillet.



Lundi 6 juillet : à Saintes, escale nautique, démonstration de bateaux « patrimoine navigant », groupes folkloriques, concert des Crogs, restauration sur place à partir de 16 h 30, place Bassompierre (gratuit). Renseignements à la mairie au 05 46 92 34 26.

Du 10 au 18 juillet : à Saintes, festival à l'abbaye aux Dames, avec concerts de musique classique. Sous la direction artistique de Stephan Maciejewski, 380 artistes vont donner trente-cinq concerts dans des trésors patrimoniaux (Abbatiale, Cathédrale Saint-Pierre, Abbaye de Trizay, Château de Panloy). Tarifs : de 8 à 55 €. Renseignements au 05 46 97 48 48 ou sur www.festivaldesaintes.org

Du 27 au 31 juillet : à Saint Bris des Bois, festival de Fontdouce, avec des récitals de piano et concerts de jazz. Renseignements au 05 46 74 77 08.

Du 17 juillet au 29 août : à Saintes, exposition « Gargouilles et modillons : monstres et fantastique en Saintonge », du mardi au samedi de 14 h à 18 h à la salle de l'Etoile de l'Hostellerie, accès place de l'Echevinage. Entrée libre. Renseignements à l'Atelier du Patrimoine de Saintonge au 05 46 92 06 27.

Jeudi 23 juillet : à Chaniers, à partir de 19 h, marché fermier et repas en soirée, au bord du fleuve Charente.

Mardi 21 juillet : à Port d'Envaux, au pré Valade, « visites du soir » : à la tombée de la nuit, Frédéric Chasseboeuf, historien de l'art et guide conférencier et Christian Gensbeitel, maître de conférences à l'université Bordeaux Montaigne, conduisent les visiteurs pour faire découvrir le patrimoine des villages et leurs églises. Croisières et déambulations accompagnées proposent une découverte insolite et festive de la Saintonge romane. Gratuit. Rendez-vous à 20 h au Pré Valade à Port d'Envaux (croisière à bord du bateau le Bernard Palissy II : réservation obligatoire).